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La UAEM en la prensa: 
 
Por bombas caseras, evacuan a casi 4 mil alumnos de UAEM 
Ayer fueron evacuados alrededor de cuatro mil estudiantes del nivel medio superior y superior de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a consecuencia de que en los sanitarios de las facultades de Artes 
y Ciencias Biológicas se encontraron dos artefactos caseros que fueron detonados por una reacción química. 
El titular de Protección Civil de la capital, Franky Mondragón dio a conocer que fueron dos artefactos los que 
estallaron en la Facultad de Artes, mientras que en la Facultad de Ciencias Biológicas encontraron otro par que 
afortunadamente, dijo, no detonó. Agregó que las bombas eran de fabricación casera y contenían ácido 
muriático con aluminio y aunque no hubo personas heridas algunas personas presentaron crisis nerviosas. Al 
respecto, Cuauhtémoc Altamirano Conde, titular de la Dirección de Protección y Asistencia de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó que ayer fueron evacuadas de las instalaciones de la 
denominada Unidad Biomédica en el Campus Norte, tres mil 969 personas entre estudiantes, profesores y 
trabajadores administrativos, debido a una amenaza de bomba, sin que se registrara ningún daño humano ni 
material. Ello, debido a que la Coordinación de Protección y Asistencia, a través del Cuerpo Venados, recibió 
una llamada anónima de amenaza de bomba a las 10:07 horas y de inmediato se informó a la Coordinación 
Estatal de Protección Civil, la Comisión Estatal de Seguridad y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
de acuerdo al protocolo de seguridad universitario. (…) 
El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez y Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/por-bombas-caseras-evacuan-a-casi-4-mil-alumnos-de-uaem 
https://www.elregional.com.mx/amenaza-de-bomba-resulto-veridica-esta-vez-en-la-uaem 
La Unión de Morelos, p.23, (Salvador Rivera, Tlaulli Preciado y Alejandro López), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/213825-mas-de-3-mil-personas-fueron-evacuadas-en-
uaem-tras-estallido-en-banos-de-facultad-de-artes.html 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/213821-desalojo-en-instalaciones-de-uaem-y-
movilizacion-de-cuerpos-de-rescate.html 
https://www.launion.com.mx/morelos/justicia/noticias/213854-investigan-explosion-de-bombas-caseras-en-la-
uaem.html 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Marcela García). 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/explotan-bombas-caseras-y-causan-panico-en-la-uaem-
8921220.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/estallan-bombas-en-la-uaem-cepcm-atiende-el-llamado-de-
emergencia/ 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/estallan-dos-bombas-caseras-en-banos-de-la-uaem/ 
Lo de Hoy Morelos, p.6, (Clara Meza). 
Central de Noticias.mx, (Staff), 
https://centraldenoticias.mx/21/09/2022/seguridad/explotan-bombas-caseras-en-la-uaem-de-cuernavaca/ 
El Financiero, (Verónica Bacaz), 
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2022/09/21/desalojan-la-uaem-explosion-de-artefactos-caseros-
causa-panico-entre-la-comunidad/ 
El Universal, (Andrea Cruz), 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/desalojan-universidad-autonoma-de-morelos-por-explosion-de-
bombas-caseras 
Animal Político, (Redacción), 
https://www.animalpolitico.com/2022/09/bombas-caseras-universidad-morelos/ 
Latinus, (Sin firma), 
https://latinus.us/2022/09/21/detonan-dos-artefactos-explosivos-autonoma-morelos-no-se-reportan-lesionados/ 
Noticieros Televisa, (María del Rocío Ángeles Rivero), 
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/explosion-de-artefactos-caseros-en-la-uaem-provoca-desalojo-
de-estudiantes/ 
Proceso, (Jaime Brito), 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2022/9/21/morelos-dos-artefactos-estallan-en-la-uaem-desalojan-mas-
de-tres-mil-estudiantes-video-293774.html 
Reporte Índigo, (Staff), 
https://www.reporteindigo.com/reporte/desalojan-a-alumnos-de-la-universidad-autonoma-de-morelos-tras-
explosiones-en-campus/ 
La Jornada, (Rubicela Morelos), 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/09/21/estados/detonan-artefactos-explosivos-en-el-campus-chimalpa-
de-la-uaem/ 
Tv Azteca, (Fuerza Informativa Azteca), 
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https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/morelos-artefactos-explosivos-uaem-banos-mej 
El Heraldo de México, (Olivia Vázquez), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/alerta-en-cuernavaca-explotan-dos-bombas-molotov-al-
interior-de-la-uaem-441692.html 
 
UAEM presenta denuncia por estallido de artefacto 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentó una denuncia de hechos posiblemente 
constitutivos de delito en la Fiscalía General del Estado por la amenaza de bomba y el estallido de un artefacto 
en los sanitarios de la Facultad de Artes y los indicios encontrados en la Facultad de Ciencias Biológicas, 
presuntamente para generar otro explosivo. Cuauhtémoc Altamirano Conde, director de Seguridad y asistencia 
de la UAEM, informó que ante la noticia de un presunto acto criminal se solicitó la presencia en el campus 
Chamilpa de peritos expertos de la Fiscalía General del Estado de Morelos y el peritaje preliminar establece 
que el artefacto encontrado en los sanitarios de la Facultad de Artes no significó peligro de daño a la 
infraestructura o al personal de la institución. “Incluso se comentó que parecía una broma para provocar la 
evacuación, sin embargo, al haber un motivo aparente, la universidad procede penalmente contra quien resulte 
responsable, pues ante una información de un posible acto criminal se debe actuar con los protocolos de 
prevención y de manera legal”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.3, (Salvador Rivera). 
 
Preocupan a padres supuestas amenazas 
En este año la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), campus Chamilpa, ha registrado 
acontecimientos que han ocasionado preocupación entre estudiantes y padres de familia. A mediados de 
agosto, estudiantes de la Facultad de Ciencias Químicas fueron desalojados y suspendieron actividades porque, 
oficialmente, se registró una falla eléctrica debido a las lluvias registradas. Sin embargo, estudiantes señalaron 
que los profesores estaban muy nerviosos y les exigían retirarse rápidamente. Posteriormente, surgió la versión 
que, a través de redes sociales se anunció que habría un supuesto ataque armado por parte de estudiantes, lo 
que ocasionó que las clases se suspendieran durante tres días. Al respecto, Gustavo Urquiza Beltrán, rector de 
la UAEM, dijo “el informe que me pasaron fue que por las lluvias había una falla eléctrica y por eso desalojaron; 
después me comentaron, no de manera oficial, de una posible amenaza de un estudiante a un profesor, pero 
se investigó y no pasó a mayores, al parecer se trató de una broma del chico en sus redes, no ha habido ningún 
riesgo, pero está atenta la directora de la Facultad”. El pasado ocho de septiembre, en la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales se registró una amenaza de bomba, por lo que la Coordinación Estatal de Protección Civil 
y elementos de la SEDENA, realizaron un recorrido por la zona sin encontrar ningún artefacto explosivo. El 
cinco de mayo, de este mismo año, alrededor de 150 personas que se encontraban en los polideportivos fueron 
desalojadas tras recibir una amenaza de bomba. Tras una inspección en la zona no se encontró nada y, todo 
quedó en una falsa alarma. En septiembre de 2019, se registró una llamada anónima al número de emergencias 
en el que se reportó una bomba en las instalaciones del Centro de Investigaciones Químicas y el Centro de 
Investigaciones en Ingeniería y Ciencias Aplicadas.  
Diario de Morelos, p.3, (Marcela García). 
 
Editorial: Investigación a fondo 
Lo que ocurrió ayer en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos superó la categoría de simple broma.  
Por lo general, las llamadas que alertan de la existencia de alguna bomba en determinado lugar resultan ser 
falsas alarmas y son motivadas por la intención de alterar las actividades en el sitio elegido como blanco. Pero 
en el caso de la UAEM, la llamada de alerta siguió al hallazgo de dos artefactos caseros, uno de los cuales hizo 
explosión, afortunadamente sin consecuencias. Más allá de la potencia o la capacidad de hacer daño de los 
artilugios encontrados, la acción puede fácilmente enmarcarse en un hecho criminal, por su capacidad de causar 
lesiones. Las cámaras y los testigos pueden ayudar a desentrañar la autoría de una acción que las autoridades 
no pueden minimizar, porque las consecuencias podrían haber sido funestas. Por fortuna no lo fueron, pero 
debe disuadirse cualquier otra acción parecida. 
La Unión de Morelos, p.2, (Sin firma), 
https://www.launion.com.mx/opinion/editorial/noticias/213873-investigacion-a-fondo.html 
 
Proyectan documental realizado sobre tragedia del sismo del 19S 
En el marco de conmemoración del Quinto Aniversario del Sismo del 19 de septiembre, el Ayuntamiento de 
Jojutla que preside Juan Ángel Flores Bustamante, a través de la Dirección de Cultura y en colaboración con el 
cineasta británico, Alexander Martín y la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla, llevaron a cabo la 
proyección del documental “Magnitud 135” en el auditorio de la universidad. El documental sobre el sismo que 
ocurrió hace cinco años, y que afectó gran parte del municipio de la zona sur, narra lo que se vivió después de 
dicho acontecimiento; las secuelas psicológicas que deja la pérdida de seres queridos y en otros casos, su 
patrimonio de muchos años. Después de la proyección se realizó una mesa redonda con el cineasta británico, 
la protagonista del documental y alumnos de la universidad. En entrevista, Alexander Martín explicó que durante 
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el documental, la protagonista es una habitante del municipio que fue una de las damnificadas que perdió su 
vivienda durante el terremoto del 2017. En esa misma proyección, su familia narra lo que sucedió aquel día, 
cuentan sus experiencias y consecuencias psicológicas, sensoriales y económicas. El cineasta señaló que la 
finalidad de presentar el documental es trasmitir una reacción entre la población, debido a que, en muchos de 
los casos, incluso en las noticias estos sucesos, después de varios años pasan desapercibidos y quedan en el 
olvido. 
Diario de Morelos, p.8, (Carlos Soberanes). 
 
Celebra UAEM el deporte universitario 
La participación de los atletas universitarios de diferentes instituciones educativas fue fundamental para poder 
conmemorar una vez más el Día Internacional del deporte universitario, donde la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), fue sede de diferentes encuentros que sirvieron para poder medir fuerzas y convivir 
entorno a este importante evento. En primer término, el gimnasio auditorio de la UAEM, fue la sede de la 
disciplina de ajedrez donde veintiséis alumnos provenientes de la Upemor en conjunto con la UAEM, disputaron 
diversas partidas para ver quien era el mejor y en ese sentido, Samuel Ocampo Figueroa fue quien se llevó el 
triunfo gracias a que ganó sus cinco encuentros pactados. Por su parte, en el polideportivo uno, de la máxima 
casa de estudios, se llevó a cabo las acciones de las disciplinas de voleibol de sala en ambas ramas y fútbol 
bardas en la rama femenil, en voleibol participaron los equipos de la UAEM, Upemor y ULSA, de la misma 
manera, en fútbol bardas participaron los equipos de Universidad La Salle y las anfitrionas UAEM. Asimismo, 
en el polideportivo dos se desarrolló la actividad del baloncesto y fútbol bardas varonil, participaron las mismas 
escuadras Upemor, ULSA y UAEM, con esto y después de una larga jornada deportiva se culminó con esta 
actividad que se replicó en todo el país. Durante el evento, Álvaro Reyna Reyes, director de deportes UAEM, 
manifestó su reconocimiento por el desarrollo de esta actividad y enfatizó que para los venados fue muy 
productivo porque sirvió como fogueo de sus equipos representativos, además de que sirvió para la captación 
de nuevos talentos que quieran sumarse para representar con mucho orgullo la fuerza y corazón venado. 
Lo de Hoy Morelos, p.21, (Mitza Pérez). 
 

Estatal:  
 
Inaugura secretario de educación congreso internacional de abogados 
El secretario de Educación en Morelos, Luis Arturo Cornejo Alatorre, a nombre del titular del Poder Ejecutivo, 
Cuauhtémoc Blanco Bravo, inauguró los trabajos del XXIII Congreso Internacional de la FIA Cuernavaca 2022, 
en las instalaciones del auditorio “Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
Dicho congreso, organizado por la Federación Iberoamericana de Abogados, A.C. (FIA) y la Organización 
Internacional de Magistrados y Jueces A.C., (ORIMAJA), tiene como objetivo promover la profesionalización y 
especialización de los agremiados, así como el de la ciudadanía en general, en el ámbito jurídico desde la 
perspectiva administrativa y jurisdiccional. Durante el evento, la Federación Iberoamericana de Abogados hizo 
entrega de un reconocimiento especial al secretario de Educación por su trayectoria profesional dentro del sector 
público. A este acto acudieron Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la UAEM, Luis Jorge Gamboa Olea, 
magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ); además, representantes de diversas 
organizaciones de abogados del estado y el país. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/inaugura-secretario-de-educacion-congreso-internacional-de-
abogados/ 
 
Colegio de Bachilleres pretende $400 millones 
El Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM), requiere de 400 millones de pesos para cubrir 
todas las necesidades, aseguró la directora general, Karla Aline Herrera. Además, aceptó que la institución 
educativa que se encuentran en “número rojos”. “Necesitamos 400 millones de pesos para solventar las 
necesidades de todos nuestros colaboradores”, afirmó. Pero dijo que a pesar de estar en números rojos, el 
COBAEM garantiza el pago de aguinaldos para personal activo y jubilado. Informó que solicitó ampliaciones 
presupuestales que ha otorgado la Secretaría de Hacienda para poder atender parte de las necesidades de la 
institución educativa. 
El Regional del Sur, p.4, (Guadalupe Flores), 
https://www.elregional.com.mx/colegio-de-bachilleres-pretende-400-millones 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/213868-de-130-millones-deficit-del-cobaem.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/asegura-cobaem-pago-de-aguinaldos-a-su-personal/ 
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Celebran CCyTEM y Cobaem convenio en beneficio de comunidad estudiantil 
La Secretaría de Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT) a través del Consejo de Ciencia y Tecnología del 
Estado de Morelos (CCyTEM) celebró el convenio de colaboración con el Colegio de Bachilleres del Estado de 
Morelos (Cobaem), para impulsar el interés de la comunidad estudiantil de formarse en carreras profesionales 
afines a desarrollo e innovación científica y tecnológica. Gracias a esta alianza, las y los estudiantes de los 25 
planteles de la entidad tendrán la oportunidad de participar en las actividades que Centro Morelense de 
Comunicación de la Ciencia (CeMoCC) que se desarrollan dentro del Museo de Ciencias del Estado de Morelos, 
como lo es el “Tráiler Científico” y las diversas convocatorias vigentes. Andrea Angélica Ramírez Paulín, 
encargada de despacho del CCyTEM y directora del Centro Morelense de Innovación y Transferencia 
Tecnológica (CemiTT), señaló que continúan trabajando para brindar más oportunidades a las y los jóvenes 
que desean estudiar en alguna área científica. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/celebran-ccytem-y-cobaem-convenio-en-beneficio-de-
comunidad-estudiantil/ 
 
En franco descenso el Covid-19 en Morelos; ayer, 23 casos nuevos 
La Secretaría de Salud informó que hasta ayer en Morelos se han estudiado 359 mil 795 personas, de las cuales 
se han confirmado 90 mil 646 con coronavirus Covid-19; 96 están activas y se han registrado 5 mil 320 
defunciones. Los nuevos pacientes son 23 personas: 12 casos en Cuernavaca; 7 en Jiutepec; 1 en Cuautla; 1 
en Temixco; 1 en Xochitepec; 1 en Yautepec.  De esta cifra, 12 mujeres de Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec, 
Temixco y Yautepec; las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También 11 hombres de Cuernavaca, 
Jiutepec y Xochitepec; los cuales se encuentran en aislamiento domiciliario. En tanto, no se registraron 
defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 90 mil 646 casos confirmados, 
92 por ciento están recuperados, 2 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 por ciento 
lamentablemente ha fallecido. 
El Regional del Sur, p.10, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/en-franco-descenso-el-covid-en-morelos-ayer-23-casos-nuevos 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-23-nuevos-casos-sin-
defunciones-2/ 
 

Nacional: 
 
Toman estudiantes la FES Acatlán y Prepa 5 
La Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán y la Preparatoria 5, ambas de la UNAM, fueron tomadas ayer 
por estudiantes que plantearon diversas peticiones, entre ellas el fin de los grupos porriles y la revisión adecuada 
de los planteles después del sismo del pasado 19 de septiembre. En redes sociodigitales, usuarios dieron a 
conocer con fotos y videos que un grupo de personas con el rostro cubierto tomó las instalaciones de la 
Preparatoria José Vasconcelos, obligó a los estudiantes del turno vespertino a salir del plantel y advirtió que 
éste permanecerá ocupado por tiempo indefinido. En tanto, alumnos de la FES Acatlán también ocuparon las 
instalaciones y entregaron un pliego petitorio a la dirección, en el cual se exige que los funcionarios ordenen 
una revisión completa de los edificios tras el sismo de 7.7 grados del lunes pasado. 
La Jornada, p.12, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/22/politica/012n2pol 
El Heraldo de México, (Redacción), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/21/paro-en-fes-acatlan-estudiantes-toman-las-instalaciones-
entregan-pliego-petitorio-441859.html 
 
Se extiende paro en el Politécnico; participan al menos 13 planteles 
Pese a que las autoridades del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se habían comprometido a designar en estos 
días al nuevo director o directora de la Escuela Superior de Medicina (ESM), dicho nombramiento se ha 
pospuesto en dos ocasiones y siguen sin atenderse varias demandas locales del colegio, por lo que su 
comunidad evalúa realizar un paro total de actividades. Así lo afirmaron integrantes de la asamblea estudiantil 
del plantel, quienes señalaron que el Personal de Apoyo y Asistencia a la Educación (PAEE) de la escuela ha 
tratado de obstaculizar su lucha y poner a los alumnos en contra de quienes han promovido la protesta. 
Estudiantes de la ESM, quienes pidieron reservar su identidad, explicaron que la comunidad está inconforme 
porque la dirección del Politécnico ha suspendido dos veces el nombramiento del nuevo titular del plantel y ha 
condicionado cualquier avance al cumplimiento del pliego petitorio a que cese la organización de los alumnos. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/22/politica/014n2pol 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/ipn-13-escuelas-permanecen-paro-labores 
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La ESCA también suspende actividades 
La asamblea estudiantil de la Escuela Superior de Comercio y Administración (ESCA), unidad Tepepan, del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), votó a favor de iniciar un paro de actividades, al considerar no satisfactorias 
las respuestas de la dirección a las demandas del alumnado, en medio de una creciente inquietud por las 
condiciones estructurales de los edificios del plantel. Tras una votación presencial y en línea, los estudiantes se 
manifestaron por realizar un paro general con 740 sufragios contra 227 en sentido opuesto, aunque al parecer 
todavía no hay fecha para la toma de instalaciones. En redes sociales se dio a conocer que el cese de 
actividades comienza si en Zacatenco se vota por un paro general, lo cual podría definirse este jueves. De igual 
forma, hubo mil 691 votos de inconformidad con la respuesta del director del IPN, Arturo Reyes Sandoval, al 
pliego petitorio general, contra 406 de conformidad y mil 481 votos contra la respuesta a las demandas locales 
de la ESCA Tepepan, por sólo 381 a favor. 
La Jornada, p.14, (Fernando Camacho Servín),  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/22/politica/014n3pol 
 
Bloqueo en Reforma sólo se levantará con mesa de diálogo: normalistas de Teteles 
Tras mantener el bloqueo vial entre Paseo de la Reforma y avenida Insurgentes en la Ciudad de México, 
estudiantes de la Escuela Normal Rural Carmen Serdán, localizada en el Municipio de Teteles, Puebla, 
aseguraron que autoridades federales ofrecieron una reunión para el próximo 29 de septiembre, ante lo cual, 
exigieron ser atendidas a la brevedad o mantendrán la protesta hasta que se concrete la mesa de diálogo. Sin 
confirmar si se convocó al diálogo para el 29, en la Secretaría de Educación Pública (SEP) se informó que hay 
pláticas con funcionarios de la subsecretaría de Educación Superior. En conferencia de prensa, demandaron la 
intervención de los funcionarios federales para avanzar en soluciones, porque en Puebla no nos han dado 
respuesta. Por eso bloqueamos las calles, para ser escuchadas. Estamos cansadas de que se nos den largas, 
no estamos aquí por gusto. 
La Jornada, p.14, (Angélica Enciso y Néstor Jiménez),  
https://www.jornada.com.mx/2022/09/22/politica/014n1pol 
 
Universidad suspende uso obligatorio de cubrebocas 
El día 19 de septiembre de 2022, el Diario Oficial del Gobierno del Estado de Coahuila anunció que, de ese día 
en adelante, el uso del cubrebocas será voluntario en la entidad, sin embargo, se hace la recomendación de 
seguir usándolo en determinadas personas y espacios. Esto fue debido a que ha habido disminución de 
contagios de covid-19 y que, según la Secretaría de Salud señala, no hay personas atendiéndose en clínicas. 
Es por ello que la Universidad Tecnológica de Torreón (UTT) comunicó que el uso de cubrebocas en todo el 
campus será voluntario, dándoles así la decisión a los alumnos y personal del instituto ante los momentos en 
los que opten por utilizarlo o dejarlo por completo. Indica que en la actualidad toda la comunidad universitaria 
se ha hecho responsable con respecto a su uso de la mascarilla en caso de presentar síntomas parecidos a los 
de una gripa como forma de prevención.  
Milenio, (Karla Rodríguez),  
https://www.milenio.com/aula/comunidad-universitaria-podra-hacer-uso-voluntario-de-cubrebocas 
 
Aumenta consumo de drogas y alcohol en inmediaciones de planteles de UdeG 
Después de dos años de pandemia de covid-19 y tras el regreso a clases de manera presencial, aumentó el 
consumo de drogas sintéticas, drogas emergentes y alcohol en las inmediaciones de los planteles educativos 
de la Universidad de Guadalajara (UdeG), afectando a la comunidad estudiantil de entre 15 y 18 años de edad, 
señaló el coordinador de Seguridad de la Universidad de Guadalajara, Montialberti Serrano. Desde el 2010, el 
equipo de investigadores que forman parte de la coordinación de seguridad de esta casa de estudios llevan un 
registro del número de casos que se han suscitado año por año. Mientras en 2021 se reportaron 7 casos de 
estudiantes por consumo de drogas, en lo que va del año la cifra incrementó a 19 casos. El coordinador de 
seguridad de la UdeG hizo un llamado a hacer un replanteamiento del problema, trabajar en equipo y dejar de 
politizar el tema de la seguridad para trabajar en beneficio de los jóvenes.  
Milenio, (Josefina Ruíz),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/udeg-aumenta-consumo-drogas-alcohol-planteles-educativos 
 
Sismo de magnitud 6.9: FES Aragón e Iztacala de la UNAM canceló sus clases matutinas 
Un sismo de magnitud 6.9 despertó a los mexicanos durante la madrugada del día jueves 22 de septiembre de 
2022, lo que obligó a los ciudadanos a salir de su hogar luego de que sonara la Alerta Sísmica en la Ciudad de 
México, poniéndose a salvo de cualquier desastre que pudiera ocurrir. El Servicio Sismológico Nacional informó 
que el epicentro fue a 81 kilómetros al sur de Coalcomán, en el estado de Michoacán, y con un horario 
aproximado de la 1:16 del mañana horario del Centro de México. Por lo anterior, algunas instituciones a lo largo 
del país decidieron cerrar sus instalaciones para que puedan revisar con detalle los edificios y si existe algún 
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riesgo para los alumnos al estar dentro de las aulas. Tal es el caso de la Facultad de Estudios Superiores Aragón 
de la Universidad Nacional Autónoma de México. 
El Heraldo de México, (Redacción), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/9/22/sismo-de-magnitud-69-fes-aragon-iztacala-de-la-unam-
cancelo-sus-clases-matutinas-442008.html 
 
Falleció Jorge Fons, emblemático cineasta de ‘Rojo amanecer’ y ‘El callejón de los milagros’ 
La Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas (AMACC) dio a conocer esta madrugada que el 
cineasta Jorge Fons falleció a los 83 años, sin dar a conocer la causa de su deceso. “Se nos fue Fons. La 
AMACC abraza a su familia y a la comunidad por esta pérdida. Director de cintas emblemáticas como Rojo 
amanecer y El callejón de los milagros, Fons encabezó la renovación de la AMACC. Miembro emérito de la 
misma y Ariel de Oro 2011. Te vamos a extrañar, Jorge”, fue el mensaje que dio a conocer la institución fílmica. 
Minutos después, la actriz Leticia Huijara, actual presidenta de la AMACC también emitió un mensaje: “Hasta 
siempre, talentoso, generoso, enorme Jorge Fons. Te voy a extrañar siempre”. 
La Crónica de Hoy, (Ulises Castañeda), 
https://www.cronica.com.mx/escenario/fallecio-jorge-fons-emblematico-cineasta-rojo-amanecer-callejon-
milagros.html 
 

Internacional: 
 
¡Histórico! En Argentina, universidad entrega los primeros dos diplomas no binarios 
La Universidad Nacional de La Plata informó que por primera vez, dos títulos con formulación no binaria y no 
sexista que respetan los estándares establecidos en la Ley Nacional de Identidad de Género fueron 
entregados.  Se trata de los diplomas de Profesore en Comunicación Social, entregado a Mel Randev Gutiérrez, 
y de Procuradore y Abogade, para Choyke Gutiérrez, pertenecientes a dos flamantes personas egresadas de 
las Facultades de Periodismo y Ciencias Jurídicas y Sociales, respectivamente. La vicepresidenta institucional 
de la casa de estudios platense, Andrea Varela, acompañada por la secretaria de Derechos Humanos y Políticas 
de Igualdad, Verónica Cruz, encabezaron la ceremonia de entrega de los diplomas. “La entrega de ambos 
diplomas obedece al pedido realizado por les flamantes profesionales que solicitaron que los títulos respeten 
su identidad de género, requiriendo que se formulen de forma no binaria, y con independencia de cambios 
registrables, conforme a los estándares de la Ley de Género”, explicaron en Derechos Humanos.  
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/internacional/en-argentina-universidad-entrega-los-primeros-diplomas-no-binarios 
 
 
 
 


